



RAPPORT D'ACTIVITE DE L'ANNEE 2024

Décembre 2023. Isabelle et Dany Blayn et Gérard Giron portent l'idée de créer l'association pour la sauvegarde et la valorisation de la Tour auprès de Johanna Payot-Rimet puis du Conseil Municipal et de sa commission Patrimoine.

A l'issue de ces échanges avec les élus, une réunion d'information est convenue pour présenter le projet aux habitants de la Commune.

12 février, réunion d'information des habitants sur le projet d'association. Une quarantaine de personnes est présente à la bergerie où le film sur la reconstruction de la Tour est diffusé. Isabelle, Dany et Gérard exposent leur idée et la réunion est conclue par le choix d'une date pour une assemblée générale constitutive.

4 mars, assemblée générale constitutive de l'association (25 personnes).

Les statuts sont arrêtés et un conseil d'administration de 7 membres est élu (Isabelle Blayn, Philippe Bourseaux, Jean Bouvier, Pierre Chevallier, Kevin Demota, Gérard Giron, Jean Pierre Pomarel), lequel constitue le bureau (Isabelle présidente, Philippe secrétaire, Jean trésorier).

2 avril, annonce au Journal Officiel de la création de l'association « Les Amis de la Tour de Barcelonne », déclarée en préfecture de la Drôme le 29 mars. L'objet est « *la sauvegarde de la Tour de Barcelonne, son maintien en bon état ainsi que la promotion du lieu et de ses abords et l'animation du site* ». Le siège social est au 1, place de la Mairie, 26120 Barcelonne.

10 avril, ouverture de la 1^{ère} campagne d'adhésions de l'association sur le site d>HelloAsso

Mai, mise en place de la gestion de l'association (assurance, banque, suivi comptable).

1er juin, ouverture du site internet de l'association (« tourdebarcelonne.fr »)

4 juin, le Conseil Municipal vote une subvention de fonctionnement pour l'association et débat des travaux de sauvegarde à engager sur la tour.

6 juin, rendez vous à la Tour avec Johanna Payot-Rimet et Coline Orset, chargée du patrimoine bâti à la direction de la Culture et du Patrimoine du département de la Drôme, le département étant susceptible de subventionner des travaux de préservation et de la valorisation de la Tour.

A la suite de cette visite Geoffrey Rebatel, 1^{er} adjoint, sollicite, en lien avec l'association, des devis pour la reprise de l'étanchéité du toit terrasse et le changement des fenêtres de la tour.

14 juillet, la Tour est illuminée par les bénévoles de l'association

12 octobre, 1^{ère} journée des bénévoles pour un débroussaillage des abords de la Tour. Une trentaine de bénévoles dégagent le chemin de ronde en contrebas de la Tour et le chemin communal d'accès à la Tour. Une belle matinée conclue par des grillades à la plancha et un pique nique, partagés sur place, avec à la clé un article dans le Dauphiné Libéré.

6 novembre, le Conseil Municipal vote le financement des 1^{ers} travaux de réfection du bâtiment de la Tour pour assurer son clos et son couvert (étanchéité de la dalle sommitale et changement des fenêtres). Un point est également fait sur la cession à la Commune de leur part de propriété de la tour par les propriétaires indivis restant de la succession Tarrisse.

7 décembre, 2^{ème} journée des bénévoles (une dizaine) pour engager la consolidation du rempart sud (à la hauteur de la porte dite de l'éléphant). Préparée en novembre, cette action est la meilleure illustration possible du partenariat qui se noue entre l'association et ses bénévoles, qui apportent savoir faire et main d'œuvre et la Commune qui fournit les matériaux du chantier.
